

ABSTRAK

PENGEMBANGAN MODEL PENYIAPAN DAN PENJAMINAN MUTU GURU PASCA SERTIFIKASI

Sudji Munadi*

Syukri Fathudin AW*.

Arif Marwanto*

(* Dosen Jurusan Pendidikan Teknik Mesin FT-UNY)

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui 1) persepsi guru yang belum ikut program sertifikasi terhadap sertifikasi pendidik melalui jalur portofolio, 2) dampak sertifikasi guru terhadap peningkatan kinerja guru, dan 3) rancangan model penjaminan mutu guru pasca sertifikasi.

Penelitian ini menggunakan prosedur *Research and Development* (R&D) yang dilakukan dalam rentang waktu 3 tahun dengan tahapan: analisis permasalahan dan kebutuhan, perencanaan, pengembangan, implementasi, pengendalian, dan sosialisasi. Tahap pertama penelitian ini menghasilkan rancangan model sistem Penyiapan dan Penjaminan Mutu Kinerja Guru Pasca Sertifikasi (PPMKGPS) yang mencakup komponen-komponen Kinerja Tugas Pokok, Kinerja Tugas Tambahan, dan Kinerja Pengembangan Profesionalisme. Tahap II kegiatan penelitian difokuskan pada penerapan PPMKGPS di empat SMK se Daerah Isitimewa Yogyakarta, yaitu SMK N2 Yogyakarta, SMK N2 Pengasih, SMK N2 Depok, dan SMK N2 Wonosari. Masing-masing sekolah melibatkan kepala sekolah dan 5 orang guru sehingga sumber data melibatkan 4 kepala sekolah dan 20 orang guru. Pengambilan data dilakukan dengan telaah dokumentasi dan wawancara. Data yang terkumpul dianalisis secara deskriptif kuantitatif.

Hasil penelitian tahap II ini adalah bahwa berdasarkan kajian terhadap masukan-masukan di lapangan diperoleh satu model PPMKGPS yang berisi komponen-komponen Identitas Diri, Pendidikan, Pembelajaran/Bimbingan dan Tugas Tertentu, Pengembangan Keprofesian Berkelanjutan, Penunjang Tugas Guru, dan Rencana Pengembangan Karir Satu Tahun Kedepan. Rancangan model yang dihasilkan dalam penelitian ini layak digunakan oleh kepala sekolah atau pejabat yang diberi wewenang untuk melaksanakan monitoring kinerja mutu guru pasca sertifikasi pada wilayah yang lebih luas. Meskipun demikian, mengingat adanya perubahan dan perkembangan maka kedepan model ini sangat mungkin dimodifikasi dan diverifikasi demi kesempurnaan model.

Kata kunci: sertifikasi dan kinerja guru

FT 2007/PHB/L/2011